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港公務員攀登富士山途中猝死
偕妻達海拔3400多米時失知覺 入境處：按家屬意願提供協助

一名58歲香港男子，前日與妻子攀登日本富士山期

間，在海拔3,400多米高位置感到不適，其後昏迷不

醒，被救援人員送到山間急救站後證實不治，當地警方

正就事故跟進調查。這是富士山今年夏季「開山」後首

宗登山客死亡事故。工業貿易署指對於有職員於外地離

世深感難過，署方稱已聯絡事主的家人致以深切慰問，

並會提供適切協助。有運動專家指，當到達海拔3,000

米以上位置時，部分人會開始出現輕微高山症狀，提醒

市民出發前應該做好充足的風險管理。

◆香港文匯報記者 蕭景源 綜合報道
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被告供稱「屠龍小隊」習慣示威前租單位過夜 余煒彬涉未經批准貼橫額
法庭：僅考慮被告是否違法

◀ 日本富士山本月初開山讓
旅客登山。 日本觀光局圖片

▲上月27日，日本富士山近火山
口附近發現三具屍體。 資料圖片

黑 暴 極
端組織「屠
龍小隊」與
其 他 激 進
團 夥 策 劃

於2019年12月8日藉「民陣」遊行，在灣仔
製造連環爆炸及槍擊警員案，昨日在高等法
院繼續審訊。被告李家田續自辯稱，他兩度
缺席「屠龍小隊」會議，據他所知「屠龍小
隊」在每次示威前都在附近租單位過夜，12
月 7日他沒按黃振強指示前往灣仔克街的
「安全屋」，翌日中午得悉其他成員被捕，
他對此感到驚訝。對曾在群組內和黃振強討
論槍械訓練內容，李家田聲稱，他「比較婉
轉」參與群組討論，是因為不願失去黃振強
的資助。

稱參與槍械訓練因不願失去黃資助
「屠龍小隊」隊長黃振強早前作供稱，與
李家田等成員於2019年11月25日、12月5
日開會，席間提及大行動涉槍和炸彈，12月

7日着成員到灣仔克街展鴻大廈的「安全
屋」。李家田昨日供稱，11月17日他身處理
大期間退出「滅龍」群組，直至11月21日
才被再次加入群組，故對其他成員前往泰國
旅行不知情。
李家田續稱，11月25日黃振強約群組成員

在晚上11時半到荃灣會合，並提及一間食肆
名。他不知當日飯局目的，曾問到需否出
席，黃振強回覆指「嚟食吓嘢」，但李家田
稱當時在尖沙咀有事要辦，最後沒有應邀到
場。至於12月5日的會議，李家田稱黃振強
曾在群組內傳送何文田山聚會地址，但其後
更正為「皓畋」，但他沒有閱覽該訊息，故
當日發現去錯地點後，遂自行到旺角吃飯。
李家田續稱，據他了解，「屠龍小隊」習
慣在示威前一天在示威地點附近租住單位睡
覺。黃振強着他12月7日到灣仔克街一個地
點，李家田供稱「我覺得我唔需要去嗰度瞓
覺」，故當日沒打算到場，所以晚上到太子
飲酒消遣，但不夠錢結賬，黃振強其後過數
給他，又傳訊息問他：「瞓着喇，嚟未？」

他在8日凌晨回覆黃：「擺條鑰匙喺門口
先。」李昨日解釋他是在推搪黃。
後來，他返回新蒲崗工作室休息至8日中

午，從新聞得悉「屠龍」成員在灣仔「安全
屋」被捕，他對此感到驚訝。
辯方展示群組對話顯示，李家田曾提過

「黑警死全家」。李解釋，他認為警方「想
拖其他紀律部隊落水」，遂套用示威者常用
口號，並非真的想「黑警死全家」。李家田
在理大期間，黃振強在群組向他表示「啪隻
狗先」，李回應稱：「啪隻老解。」他辯稱
因自己不願攻擊警察，而攻擊解放軍則是沒
可能的事，故當時轉移話題及借詞推搪。
至於李家田閱畢黃振強在群組的「軍訓」
後回應：「我最期待嘅眼鏡訓練呢？」李解
釋當時不見有槍械訓練，想問：「點解無槍
械訓練？」李家田又稱，他「比較婉轉」參
與群組討論內容，是因不願失去黃振強的資
助。李聲稱自己從沒試過槍和炸彈，亦沒有
收到手槍，也從不知悉計劃。

◆香港文匯報記者 葛婷

香港文匯報訊（記者 葛婷）亂港組織社民連2022年9月在銅鑼
灣擺設街站，並展示印有梁國雄、岑子杰、陳皓桓相片的橫額。
社民連成員余煒彬、曾健成及唐婉清，被票控「未經准許而在政
府土地展示招貼或海報」，曾健成及唐婉清早前認罪被判罰款一
千元及支付移除費用。余煒彬不認罪，案件昨日在東區裁判法院
作審前覆核，余稱將爭議執法相稱性。裁判官曾宗堯回應指，法
庭或不會關注執法相稱性，僅考慮被告當時是否違反相關法例。
3名被告包括社民連內務副主席余煒彬、成員曾健成及唐婉清，
被控違反香港法例第132章《公眾衞生及市政條例》。控罪指有人
提出告發，他們在2022年9月11日下午4時4分至4時40分期間，
在銅鑼灣記利佐治街港鐵銅鑼灣站E出口對面行人路展示一張約1
米乘2.5米的橫額，印有梁國雄、岑子杰、陳皓桓的中文姓名及其
相片和一句口號在政府土地上，但未獲主管當局的書面准許。
控方昨日透露，被告余煒彬沒有律師代表，又同意大部分案
情，料控辯雙方將爭議涉案橫額是否屬條例所指的標貼或標語、
該橫額是否永久性或慣常規律性的存在，以及涉案行動的執法合
法性。
控方擬傳召兩名證人，並播放兩段長約30分鐘的錄影片段，每
條片段將各播放約5分鐘，料需一天處理控方案情。

據了解，男死者姓黃（58歲），是香港居民，
生前在工貿署任職高級系統經理。綜合日本

媒體報道，前日下午黃偕妻子由山梨縣吉田路線
的五合目入口登上富士山。該路線為最熱門及最
容易攀登路線，沿途有不少山間小屋、救護站
等，來往與東京首都圈的交通也是非常方便。
前晚8時許，黃到達海拔3,400多米的八合目時
報稱不適，未幾即失去知覺。其他登山客通知附
近旅館，黃被送到急救站經當值醫生檢查證實死
亡，死因有待進一步驗屍確定。
香港特區政府入境事務處昨日表示，接獲求助
後，已即時透過外交部駐香港特別行政區特派員

公署（公署）及中國駐日本國大使館（大使館）
了解情況及跟進事件，並已按當事人家屬意願提
供適切意見及可行的協助。入境處會繼續與家
屬、公署及大使館保持緊密聯繫，積極跟進事件
及按家屬的意願提供可行的協助。

解封前一周內有4人登山亡
海拔3,776米高的富士山，在夏天以外的日子基
本上所有登山口關閉、禁止觀光性質的行山行
程，而在冬天登山因有積雪和風速非常高，非常
危險，上月底富士山在解封前一周內有4人於登山
期間死亡。

靜岡縣富士山世界遺產課長杉山卓也接受日本
媒體訪問時指，富士山海拔較高，即使在盛夏，
氣溫達到個位數的情況也不少見，夜間甚至會降
至冰點，建議登山客準備保暖衣物及適當的防水
雨具，避免濕冷導致體溫過低。
他建議在山間小屋購買水和高熱量食物，途中

留意高山症先兆，如果發現難以繼續攀登，就直
接下山。

專家：海拔3000米或現高山反應
香港教育大學健康與體育學系副系主任雷雄德

昨日接受香港文匯報訪問時表示，根據統計資料

顯示，當到達海拔3,000米以上時，約有一兩成
人會出現高山不適反應，甚至有部分人會在
2,000米至3,000米位置時出現頭痛、呼吸及心跳
加快等輕微高山症狀，建議出發前做好風險管
理，包括考慮體質和環境及天氣問題、技術裝
備。
他提醒中年以上的人士，出發前應進行一個全
面身體健康檢查評估，包括有無「三高」或高血
壓等問題；如果一些有心臟疾病家族史的人士，
亦應該進行詳細心臟檢查。因為有隱患或疾病的
人士，當身處高山位置時有可能引發或加劇嚴重
事故。
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巴黎奧運 7 月 26 日揭幕，中國香港代表

團昨舉行授旗儀式，署理行政長官陳國基

表示，香港各區已增添奧運布置、舉辦不

同活動，為運動員集氣、打氣，並預祝港

隊在奧運旗開得勝。港隊在上屆東京奧運

歷史性取得1金2銀3銅的最好成績，令港

人對港隊今屆表現更加充滿期待。關注就

是力量，昨日的授旗典禮及巴黎奧運主題

裝置揭幕，進一步升溫本港奧運氛圍，讓

市民關注港隊，激勵奧運健兒奮勇爭勝、

再創佳績、提升香港形象。奧運熱亦是盛

事，政府及各界要善用奧運時間，舉辦各

類活動升溫市道、提升市民運動熱情、凝

聚社會正能量，共度美好奧運時光。

巴黎奧運會7月26日至8月11日舉行，港

隊今屆在13個項目合共獲得35張入場券，巴

黎2024奧運會中國香港代表團大約90人，當

中超過一半運動員是首次出戰奧運。

上屆東京奧運，港隊創下1金2銀3銅的

歷來佳績，張家朗第一個出賽就勇奪男子

花劍個人賽金牌，全體港人奔走歡呼、群

情激動；隔一日何詩蓓奪得女子200米自由

泳銀牌，全城奧運氣氛更加熾熱；緊接着

何詩蓓再奪女子100米自由泳銀牌，港人個

個眼裏有光、精神抖擻；跨入8月，香港奧

運健兒捷報頻傳，閉幕日單車選手李慧詩

全力出戰拚得爭先賽銅牌，令香港隊完美

創造歷史。

今屆巴黎奧運，港隊爭奪奧運獎牌實力

強大，足以令香港重現上屆奧運熱。奧運

選手除了力爭衛冕的張家朗及世界紀錄保

持者何詩蓓，女子重劍的江旻憓亦屬於

「世一」級數，女乒港將曾獲世界錦標賽

女團銅牌，極可能再奪獎牌，風帆選手鄭

清然、馬君正已在法國馬賽訓練兩個月、

亦有實力拚得獎牌。目前香港奧運健兒正

爭分奪秒備戰，而全體港人對奧運的關

注，也是港隊奧運備戰的一部分，升溫奧

運氛圍、更多港人關注港隊，將為港隊發

揮水準、勇創佳績營造最好的社會氛圍。

應該看到，奧運熱正是盛事經濟重要組

成部分。特區政府已連續第二屆購入奧運

及殘奧在香港的播映權，由3間持有免費電

視牌照的廣播機構和香港電台播放，讓市

民可免費觀看本屆奧運賽事，享受豐盛體

育文化大餐。署理行政長官陳國基昨日表

示，為了讓市民和遊客一同感受熾熱的奧運

氣氛，香港各區的公共設施和商場都已紛紛

增添奧運布置，並舉辦不同活動，為我們的

運動員集氣、打氣，他並邀請市民到添馬公

園的奧運主題裝置前觀賞、「打卡」留念。

今年奧運，女子重劍選手江旻憓成為開

幕禮翌日率先登場的港隊獎牌希望，緊接

着何詩蓓將出戰女子400米自由泳，之後是

張家朗以衛冕身份出戰男子花劍個人賽

等，這些賽事預計將吸引港人熱切關注。

同時，國家奧運健兒的奧運比賽同樣廣受

港人關注，欣賞國家奧運健兒為奧運拚

搏、爭金奪銀，更是進行愛國主義教育的

極好形式。因此，政府和各界要加緊升溫

本港奧運氛圍，通過創新形式帶動市民更

加關注奧運、齊為國家及香港奧運健兒打

氣加油，商界亦要把握商機，配合升溫市

道，搞活經濟，收穫財氣。

全城共迎美好奧運時光
「債券通周年論壇2024」昨日在香港開幕，

中國人民銀行宣布將啟動支持境外機構使用債

券通北向債券繳納互換通保證金的業務。新措

施不僅標誌中國金融對外開放又邁出堅實一

步，更是兩地深化金融互聯互通機制的又一關鍵

環節，對推進人民幣國際化進程具有深遠意義。

新措施可便利境外投資者透過香港投資國債，可

以用好香港的國際金融中心優勢服務國家債市發

展和人民幣國際化所需，政府和業界要把握機

遇，加快把香港建設成為國際債券市場樞紐。

今年以來，中央接連公布深化兩地資本市場

互聯互通的惠港措施。包括1月份公布的「三聯

通、三便利」措施、 4月公布的5項推進兩地資

本市場深化合作的措施，5月公布進一步提升互

換通機制。今次的新措施可以有效盤活境外投

資者的中國國債持倉，進一步提升中國國債的

吸引力；有助於發揮債券通和互換通之間的聯

動和協同效應，有效提升投資者參與互聯互通

業務的活躍度。

首先，新措施是國家金融對外開放戰略的重

要組成部分。隨着中國經濟的持續發展和金融

市場的不斷成熟，國際投資者對中國資產的配

置需求日益增強。允許境外機構使用在岸國債

和政策性金融債作為履約抵押品，不僅拓寬了

人民幣債券的應用場景，也為國際投資者提供

了更多的投資選擇和風險管理工具。新措施將

進一步增強國際投資者對中國金融市場的信

心，吸引更多資金流入，促進中國資本市場的

國際化進程。

其次，該措施將極大便利境外投資者透過香

港投資中國國債。新措施通過債券通和互換通

的協同機制，讓境外投資者可以跨越地域限

制，以更低的成本和更高的效率買賣中國國

債，並靈活運用這些高信用等級的債券進行風

險對沖和資金配置，從而增強其資產組合的穩

定性和回報率。

再者，香港作為國際金融中心，擁有完善的

金融基礎設施、成熟的市場機制和法治保障，

是境外投資者進入內地金融市場的重要橋樑。

在「一國兩制」下，香港一直為內地金融市場

的發展和有序開放發揮着不可替代的「防火

牆」和「試驗田」作用。去年國際投資者投資

內地債市的交易總量逾15萬億元人民幣，其

中三分之二通過香港的債券通進行，債券通北

向通的日均交易額在過去7年增長超過30倍。

新措施充分發揮了香港作為國際金融中心的優

勢，服務於國家債券市場的發展和人民幣國際

化。因此香港必須繼續用好自身優勢，不斷優

化和豐富互聯互通的內容和深度，把金融市場

進一步做優、做大、做強，更好匯聚內地和全

球的資本與投資者。

去年10月召開的中央金融工作會議，強調

要加快建設金融強國，要加強優質金融服務、

擴大金融高水平開放、服務好企業「走出去」

和「一帶一路」建設、穩慎扎實推進人民幣國

際化等。特區政府和業界應把握好國家金融開

放過程中的機遇和每一個節點，加快把香港建

設成為國際債券市場樞紐的步伐。一方面應繼

續完善金融基礎設施，提升跨境投資便利化水

平，包括完善境外投資者流動性管理及風險對

沖工具，進一步優化入市投資流程和提供更便

利的投資環境；另一方面應加強與內地合作，

共同推動金融創新和風險管理，為人民幣國際

化提供更加堅實的支撐。

加快建設債券樞紐 助推人民幣國際化


